
 

 

 

 

 

 

    COMUNE DI GENOVA                                                                                        MUNICIPIO LEVANTE  

1 

 

VERBALE SEDUTA DEL 12 LUGLIO 2023 

 
 

L’anno DUEMILAVENTITRE addì 23 del mese di LUGLIO alle ore 17.00 si è riunito il Consiglio 

del Municipio Levante in seduta ordinaria, pubblica, in prima convocazione, convocato con nota 

n.303463 del 05/07/2023 ai sensi dell’art.7 del vigente Regolamento per il Funzionamento degli 

Organi Municipali, approvato con deliberazione Consiglio Municipale n. 29 del 18/08/2008 e 

modificato con Deliberazione Municipale n. 1 del 31/01/2022 

 

ALLE ORE 17.00 IL PRESIDENTE ORDINA L’APPELLO NOMINALE CHE ESPONE LE 

SEGUENTI RISULTANZE: 

PRESENTI: IL PRESIDENTE: BOGLIOLO Federico 

ed i Consiglieri: BENVENUTI Antonella, CALISI Giovanni, FANCETTI Lucia, FINOCCHIO 

Serena, GARZARELLI Lorenzo, GIANELLI Manrico, GIORGI Federico, LA MARCA Patrizia, 

MARINELLI Elisabetta, MESMAEKER Marco, ODINO Alessandro, PERFUMO Paola, POZZATI 

Riccardo, RAVANO Tiziana, RUSSO Alessandra, SANTACHIARA Marco, SILVESTRI Christian, 

TAVELLA Maria Elena, TENCONI Fabio Gian Paolo 

 

           in numero di   20 

     

ASSENTI i Consiglieri: BISSO Amedeo, DELLACASA Andrea GIOVINAZZO Stefania, 

MINARELLI Federica, SCALISE Alessandro  

  

 in numero di   5 

 

ASSENTI GIUSTIFICATI i Consiglieri: BISSO Amedeo, DELLACASA Andrea GIOVINAZZO 

Stefania, MINARELLI Federica, SCALISE Alessandro 

 in numero di 5 

 

ASSISTONO: Ufficio Organi Istituzionali: Nicola Menini, Paola Dondero, Alessandra Musante 

PRESENTI GLI ASSESSORI: CARLEO Francescantonio, ROSSETTI Maria Rosa 

Corrente argomento 90 a esce la consigliera LA MARCA Patrizia (ore 19.18) (p. 19) 

Corrente argomento 93 a esce il consigliere MESMAEKER Marco (ore 19.45) (p. 18) 

------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
SCRUTATORI: FANCETTI Lucia, MARINELLI Elisabetta, RUSSO Alessandra 

LA SEDUTA TERMINA ALLE ORE 19.55 

 

In apertura di seduta il Presidente dà la parola al consigliere delegato Santachiara per comunicazioni 

in merito al Registro Anagrafico delle Associazioni (agli atti) 

 

IL Presidente comunica il suo provvedimento di nomina della consigliera Ravano quale 

rappresentante del Municipio per il tema della telefonia mobile 

 

PARERE IN MERITO AL RINNOVO DEL PROTOCOLLO D’INTESA PER GLI IMPAINTI 

DI TELEFONIA MOBILE 

 

Presidente comunica che l’argomento è già stato esaminato in Commissione 
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CALISI P.D. 

Osserva che si tratta di una presa d’atto più che un parere in quanto non c’è condivisione sul 

programma di installazione delle antenne 

 

FINOCCHIO P.D. 

Dichiara che si asterrà dal voto 

 

SANTACHIARA Genova Domani 

Dichiara la sua astensione per motivi noti 

 

Il parere, posto in votazione, viene approvato con 17 voti a favore e 3 astenuti (Finocchio, Santachiara, 

Mes 

 

INTERROGAZIONE SU SPIAGGIA SMOKE FREE 

RUSSO Vince Genova 

Illustra l’interrogazione 

 

PRESIDENTE 

Rammenta che già nel passato ciclo amministrativo il consigliere Aiesi aveva presentato una mozione 

in tal senso indicando la spiaggia di Vernazzola, aggiunge che se ne è parlato anche in Conaiglio 

Comunale e l’Ass. Campora ha chiesto ai Municipi di segnalare una spiaggia in cui porre il divieto 

di fumo. 

 

CALISI P.D. 

Chiede di indicare all’Ass. Campora la spiaggia di Vernazzola come scelta del precedente ciclo e non 

ancora attuata, e in Commissione scegliere un’ulteriore spiaggia 

 

FINOCCHIO P.D. 

Rammenta che tempo fa erano state distribuite delle scatolette porta mozziconi, potrebbe essere utile 

ripeterla 

 

MOZIONE SU CONSULTA DEL COMMERCIO 

RAVANO F.lli d’Italia 

Illustra la richiesta contenuta nella Mozione in merito alla costituzione di una Consulta del 

Commercio 

 

FINOCCHIO P.D. 

È d’accordo sulla costituzione della Consulta a patto che i Capi Gruppo diano le linee guida. 

 

PRESIDENTE 

Precisa che con la mozione si decide di costituire la Consulta demandando ai Capi Gruppo la 

definizione delle linee di indirizzo. 

 

CALISI P.D. 

In base all’art. 37 del Regolamento del Decentramento si dovrebbe già chi ne fa parte 
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PRESIDENTE 

Ribadisce che ora l’impegno è costituirla i Capi Gruppo daranno le linee guida e il Consiglio la 

costituirà definitivamente in una prossima seduta. 

 

La mozione viene approvata all’unanimità 

 

MOZIONE SU EFFICIENZA CADITOIE E TOMBINI 

BENVENUTI F.LLI D’ITALIA 

Illustra il documento 

 

CALISI P.D. 

Condivide la mozione 

 

MESMAEKER Mov. 5 Stelle 

È d’accordo ma osserva che per aiutare la manutenzione si dovrebbe guardare l’esempio di La Spezia 

dove hanno un software che mappa in tempo reale le caditoie. 

 

PRESIDENTE 

Riferisce che prossimamente anche nel Comune di Genova sarà disponibile un servizio analogo sul 

geoportale e le aree tecniche potranno consultarlo 

 

La mozione viene approvata all’unanimità 

 

MOZIONE SU INSTALLAZIONE CASSETTA DELL’ACQUA 

FINOCCHIO P.D. 

 

Legge il documento  

 

POZZATI Lista Toti 

Suggerisce di fare come a Milano dove l’acqua è gratuita ma viene richiesto il codice fiscale per 

evitare sprechi 

 

RUSSO Vince Genova 

Ritiene che la gestione debba essere interamente privata e quindi chiedere un modesto contributo per 

avere la garanzia che vengano cambiati i filtri 

 

ODINO PD 

Non è d’accordo sulla gestione privata ritenendo che l’acqua debba essere pubblica e gratuita come 

fosse una fontanella 

 

MESMAEKER Mov. 5 Stelle 

Condivide quanto detto dal consigliere Odino 

 

PRESIDENTE 

Legge la versione di mozione, alla luce degli interventi e la pone in votazione, ottenendo 

l’approvazione all’unanimità 
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MOZIONE MANUTENZIONE PARCHI DI NERVI 

 

MESMAEKER  

Legge il documento 

 

SANTACHIARA Genova Domani 

È d’accordo sulla finalità, ma non sulle premesse 

 

MARINELLI Lega 

Rimarca che per l’aspetto della sicurezza, nei parchi di Nervi sono state installate 42 telecamere ed è 

previsto di installarne altre, si consideri che in tutta la città ne abbiamo 1200. Da considerare anche 

la presenza della caserma dei Carabinieri. 

 

POZZATI Lista Toti 

Ritiene che la “schiena d’asino2 sia voluta per il deflusso dell’acqua 

 

RAVANO F.lli d’Italia 

Non vede il degrado di cui si parla, bisogna evitare che le persone vadano nei prati in manutenzione 

 

MESMAEKER Mov. 5 Stelle 

È d’accordo di togliere le premesse, ma chiede un sopralluogo 

 

CALISI P.D. 

Chiede che venga inserito nel documento: “…gli interventi da realizzare nel rispetto delle 

caratteristiche storiche e ambientali” 

 

PRESIDENTE 

Legge il documento rielaborato alla luce degli interventi e lo pone in votazione ottenendo 

l’approvazione all’unanimità 

 

INTERROGAZIONE SPIAGGIA BAU 

 

MESMAEKER Mov. 5 Stelle 

Illustra il documento  

 

PRESIDENTE 

Risponde che l’accesso diretto al mare è già in atto, e per quanto riguarda superficie e area di 

ombreggiatura, che già esiste, si faranno delle verifiche e, se possibile, si richiederanno le dovute 

autorizzazioni 

 

INTERROGAZIONE SU PROGETTO PISCINA POLISPORTIVA QUINTO 

 

GARZARELLI lista Rosso Verde 

Legge il documento 

 

RAVANO F.lli d’Italia 

Riferisce di aver appreso dall’Ass. Bianchi che è in corso uno studio di fattibilità con la Federazione 

Italiana Nuoto, al termina tutto verrà condivisa l’idea progettuale 
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PRESIDENTE 

Assicura il coinvolgimento della cittadinanza trattandosi di un’area pubblica, sollecitato dal 

consigliere Garzarelli, ribadisce che le dimensioni della piscina non si conoscono ancora, tuttavia si 

auspica possa essere almeno 33 metri, per permettere gli incontri di pallanuoto, anche di serie A1 e  

anche le gare di nuoto, perché la 33 metri, può essere portata a 25 mt con un pontone, come nella 

piscina di Sori. 

 

CALISI P.D. 

Chiede se lo studio di fattibilità è senza costi 

 

RAVANO F.lli d’Italia 

Risponde che è senza costi 

  

CALISI P.D. 

lo studio di fattibilità dovrà essere poi valutato in quanto il Comune e il Municipio dovranno appurare 

se è realizzabile l’impianto in quell’area. 

Occorre tenere presente che, da una parte c’è la necessità di una piscina pubblica nel Levante, ma non 

bisogna dimenticare che nell’area in questione, hanno lavorato per 30 anni, tanti volontari che hanno 

contribuito a portare avanti attività per tutta la cittadinanza, con riguardo ai disabili. 

 

RAVANO  F.lli d’Italia 

Ribadisce che l’Ass. Bianchi ha detto che è stato cercato uno spazio pubblico e che c’è la massima 

disponibilità a condividere l’idea progettuale 

 

MOZIONE SU SICUREZZA IN VIA SOMMA 

 

ODINO P.D. 

Legge il documento 

 

PRESIDENTE 

Condivide il documento, dice di aver fatto realizzare una ringhiera analoga in via Casotti, per le 

stesse motivazioni, per la realizzazione è necessario inserirla nell’accordo quadro del Comune, in 

quanto in Municipio non abbiamo il fabbro, occorre il parere della Paesaggistica. 

Arricura che verrà fatto, non può dare certezza che venga realizzato entro l’inizio dell’anno 

scolastico. 

La mozione viene approvata all’unanimità 

 

 INTERROGAZIONE SU DECORO URBANO 

 

SILVESTRI P.D. 

Illustra l’interrogazione 

 

SANTACHIARA Genova Domani 

Risponde, in quanto consigliere delegato al Decoro, ringraziando per la sollecitazione da parte della 

Minoranza del Consiglio. L’argomento è costantemente alla sua attenzione e comunque invita i 

consiglieri ad usare la piattaforma Segnalaci, che è stata rinnovata, proprio in questi giorni, chiede 

di pubblicizzarla affinchè tutti i cittadini possano fare segnalazioni. 
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Per quanto riguarda i patti con i cittadini, il Municipio ne ha già molti, tuttavia anche in questo caso, 

la volontà di aiutare da parte della cittadinanza è manifestabile attraverso il portale Proponiti. 

Condivide sul fatto che la Polizia Locale abbia un ruolo molto importante per il mantenimento del 

decoro. 

 

SILVESTRI P.D. 

Ringrazia per la risposta, è d’accordo sul fatto che il decoro urbano dipenda dallo stile di vita dei 

cittadini, ma anche le istituzioni devono fare la loro parte per tenere pulito. Ritiene la piattaforma 

Segnalaci, molto complicata, auspicherebbe una App. 

 

MOZIONE SU VIA PONTEVECCHIO 
 

PERFUMO P.D. 

La consigliera dice che il documento era nato come interrogazione a gennaio, non è stato più 

discusso, ora lo propone come interrogazione data la degenerazione della situazione. 

La via è normalmente utilizzata da tutte le tipologie di persone, collega via Tanini alla bocciofila 

Valle Sturla, a Villa Gentile, al mare di Sturla ed altri servizi, è assolutamente necessaria come 

passaggio pedonale, ma è attualmente impraticabile dato il suo degrado. 

 

PRESIDENTE 

Approva la mozione e si impegna ad organizzare un sopralluogo al fine di intervenire 

 

La mozione viene approvata all’unanimità 

 

MOZIONE SU NAVETTA PER ISTITUTO SUORE DOMENICANE 

 

MESMAEKER Mov. 5 Stelle 

Presente la mozione che nasce dalla necessità di agevolare le famiglie dei bambini che devono andare 

a scuola percorrendo un tragitto più lungo, per evitare l’uso dell’auto privata 

 

PRESIDENTE 

Condivide la richiesta che non può essere soddisfatta dal Municipio, ma si impegna a presentarla agli 

Assessori alla Scuola e alla Mobilità, che avevano già dimostrato la loro disponibilità 

 

La mozione, opportunamente modificata, viene posta in votazione e approvata all’unanimità 

 

INTERROGAZIONEA RISPOSTA IMMEDIATA SU VIA GRANELLO 

 

BENVENUTI F.lli d’Italia 

Illustra la mozione, sottolineando la necessità di installare un corrimano proprio per le persone anziani 

 

PRESIDENTE 

Riferisce che via Granello è tra le creuze per le quali è prevista la manutenzione, si può prevedere di 

fare un sopralluogo e chiedere l’intervento di un fabbro per il corrimano 

 

La mozione viene approvata all’unanimità 
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MOZIONE SU CONDIVISIONE VIA CAMPOSTANO 

 

PRESIDENTE  

In merito a quanto in argomento ha proposta un’interrogazione al Sindaco con risposta scritta a 

termini di Regolamento, in quanto si tratta di un’area privata, ma il Municipio deve essere coinvolto 

per quanto attiene l’utilizzo pubblico 

 

GARZARELLI Lista RossoVerde 

Manifesta la sua perplessità sul fatto di occuparsi solo della parte pubblica 

 

CALISI P.D. 

Fa presente che si tratta di un intervento che ha avuto autorizzazioni pubbliche 

 

PRESIDENTE 

Ribadisce di aver scritto così proprio per evitare che la risposti sia che “si tratta di area privata” 

 

MESMAEKER Mov. 5 Stelle 

Osserva che l’area è stata oggetto di una doppia variante al PUC per la destinazione d’uso, altrimenti 

non avrebbero potuto fare nulla, comunque è disponibile a votare l’interrogazione al Sindaco 

 

L’interrogazione viene approvata all’unanimità 

 

MOZIONE MUSEI DI NERVI 

 

FINOCCHIO P.D. 

Legge la mozione 

 

RUSSO Vince Genova 

 

Riferisce di aver incontrato la curatrice dei Musei di Nervi  che sostituirà dal 1 Agosto l’attuale 

curatrice che andrà in pensione e ringrazia la consigliera Finocchio per aver sollevato l’argomento 

Informa sui prossimi eventi in programma alla GAM, concerti e mostre. Ritiene che non si possa 

parlare di depauperamento delle opere, ma di sfoltimento in base agli allestimenti. 

Dalla Raccolta Frugone ci sono richieste di opere anche da musei esteri 

Per il Luxoro, chiuso dal 2016, sono previsti lavori con il Piano Triennale della Cultura 

Propone di non coinvolgere il Sindaco, ma impegnare la Giunta del Municipio. 

 

CALISI P.D. 

Ritiene importante il documento presentato, che dovrebbe essere portato avanti perché 4 musei nel 

territorio sono importanti da molti punti di vista e devono essere valorizzati anche per il contesto in 

cui si trovano. 

Chiede di invitare la curatrice ad incontrare i Capi Gruppo del Municipio e chiede alla Giunta di 

farsi promotrice presso l’Amministrazione centrale, per ottenere finanziamenti. 

 

FINOCCHIO P.D. 

Nella sua qualità di tecnico giudica che tenere delle opere nei magazzini sighifichi depauperarle, 

l’attuale curatrice dei musei di Nervi è esperta di Arte Contemporanea e la GAM ha Arte Moderna. 
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Sul Museo Luxoro, chiuso dal 2016, ravvede un problema di gestione. Ringrazia la consigliera 

Russo per le informazioni sul programma. 

 

RUSSO Vince Genova 

Ribadisce che la curatrice che entrerà a pieno titolo il 1 Agosto è esperta di Arte Moderna ed ha 

manifestato disponibilità alla collaborazione. 

 

GIANELLI F.lli D’Italia 

Ribadisce quanto già richiesto, nell’ambito di una rivalorizzazione, un acceso disabili al mare dai 

Parchi di Nervi. 

 

ASS, CARLEO 

Ritiene che debba essere sensibilizzato anche l’assessore al turismo e sarà sua cura interessarlo 

perchénella programmazione dei musei cittadini vengano inseriti i musei di Nervi 

 

La mozione viene modificata, alla luce degli interventi e viene approvata all’unanimità 

 

 

 

IL SEGRETARIO       IL PRESIDENTE 

Alessandra Musante      Federico Bogliolo 

 

 
 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 


